

# Herta**aktuell**

Die Städtische ... mehr als Unterricht



Im Rahmen des Klimaprojekts haben sich die Schüler:innen damit beschäftigt, welche Möglichkeiten es gibt, im Schulalltag Strom zu sparen. Darüber hinaus baute der Technikkurs Solarmodule zu Handy-Ladestationen um. Für diesen Einsatz konnte die Herta-Lebenstein-Realschule in der Auswahl den ersten Platz der weiterführenden Schulen belegen.



**Nr. 126**

März 2024

2. Halbjahr 2023/2024

## Herta-Lebenstein-Realschule

Realschule der Stadt Stadtlohn – Sekundarstufe I  
Burgstr. 38 - 42 - 48703 Stadtlohn  
Fon: 02563 / 93530 - Fax: 02563 / 935333  
Email: [herta-lebenstein-realschule@stadtlohn.de](mailto:herta-lebenstein-realschule@stadtlohn.de)  
<http://www.herta-lebenstein-realschule.de>

*Liebe Eltern,*

die **Schulanmeldungen** sind abgeschlossen und wir dürfen für das nächste Schuljahr 79 neue „5er“ aus Stadtlohn und den Nachbargemeinden begrüßen. Wir bedanken uns für das Vertrauen und die Unterstützung in der Elternschaft. Die erfreulich hohe Anmeldezahl sehen wir als Bestätigung unseres vielfältig ausgerichteten Bildungsangebots.

In dieser Ausgabe präsentieren unsere Schüler:innen einen wunderbaren Beweis für **Gemeinschaft, Kreativität, digitales Lernen** und die **erreichten Auszeichnungen**. Es ist inspirierend zu sehen, wie sie sich engagieren und ihre Talente entfalten.

Am letzten Schultag vor den Osterferien findet unser jährlicher **Sponsorenlauf** der Jahrgangsstufe 7 für das Kinderheim in Polen (Wojcieszów) statt. Hierzu sind alle Eltern herzlich eingeladen, die Läufer:innen anzufeuern. Ein großer Teil der Jahrgangsstufe 10 wird ebenfalls für ein Kinderheim in der Ukraine (Kiew) am Sponsorenlauf teilnehmen und damit ein großartiges Zeichen der Solidarität zeigen.

Nach den Osterferien am **26. April 2024** begrüßen wir Sie, liebe Eltern, gerne zum **Schüler- und Elternberatungstag**. Vor den Ferien werden Sie weitere Informationen von Ihren Kindern über diesen Schülerberatungstag erhalten.

Abschließend wünsche ich Ihnen und Ihren Familien ein frohes Osterfest, erholsame Feiertage und viel Freude im Kreise Ihrer Lieben. Bitte bleiben Sie gesund und zuversichtlich.

Mit freundlichen Grüßen

*S. Wichmann*

S. Wichmann, Schulleiter

Die Sprechstundentermine und den aktuellen Terminplan finden Sie unter [www.herta-lebenstein-realschule.de](http://www.herta-lebenstein-realschule.de)

## Stolpersteine

Die Stolpersteine in Stadtlohn werden seit der ersten Verlegung von Schüler:innen der Herta gereinigt. Ein fester Termin ist stets die Woche des 9. Novembers, an dem der



Reichspogromnacht auf dem jüdischen Friedhof gedacht wird. In diesem Jahr begleitete der Schulchor darüber hinaus eine neue Stolpersteinverlegung.

## Gedenkstättenfahrt



Ende September brachen 34 Schüler:innen der HLR mit ihren begleitenden Lehrpersonen zur diesjährigen Gedenkstättenfahrt auf. Erstes Etappenziel war das Haus der Wann-

seekonferenz in Berlin. Nach einer Übernachtung in Berlin verweilte die Gruppe von Sonntag bis Donnerstag in Auschwitz. Das Stammlager Auschwitz und das Konzentrations- und Vernichtungslager Birkenau wurden besichtigt. Um die gewonnenen Eindrücke zu vertiefen und zu verarbeiten, gab es Workshops, begleitende Filme und Gespräche. Den Schüler:innen wurde aber auch die Möglichkeit geboten, die schönen Seiten Polens kennenzulernen. Dazu besichtigte die Gruppe im Rahmen eines Tagesausflugs Krakau und die ehemalige Synagoge in Auschwitz, die einen Einblick in jüdische Tradition und Alltagsleben ermöglichte. Die Rückreise beinhaltete noch eine Übernachtung im mit der Schule befreundeten Kinderheim in Wojcieszów.

## Adventskonzert

Auch in diesem Schuljahr übten die Klassen fleißig verschiedene Musikstücke für das Adventskonzert ein. Dabei stand alles unter dem Motto „Peace to you“.



## Vorlesewettbewerb



Marla aus der 6c hat im Dezember den Schultscheid des Vorlesewettbewerbs gewonnen. Herzlichen Glückwunsch!

## Gefahren im Netz

Kriminaloberkommissar Michael Wanning von der Kreispolizei Borken hat den Jahrgang 6 besucht, um den Schüler:innen die Gefahren im Netz deutlich zu machen. Unter anderem ging es bei seinem anschaulichen Vortrag um den Umgang mit Chats im Internet oder auch um Cyber-Mobbing.



## Toter Winkel



Im Januar stattete die Polizei dem Jahrgang 5 einen Besuch ab. Dabei ging es um die Gefahren des "Toten Winkels" im Straßenverkehr und wie man sich diesbezüglich richtig verhalten kann.

## Niederländisch-Zertifikat

Herzlichen Glückwunsch an die Schülerinnen der 9. Jahrgangsstufe, die das international anerkannte niederländische Sprachenzertifikat CNaVT erfolgreich abgelegt haben. Ein besonderer Dank gilt auch unserem Förderverein, der sich erneut finanziell beteiligt hat.



## Tag der Naturwissenschaften



Zahlreiche Grundschüler:innen kamen zum Forschen und Experimentieren, um in die zukünftigen naturwissenschaftlichen Fächer hineinzuschnuppern. Ebenfalls konnten sie die schuleigene Mini-Phänomenta ausprobieren.

## Fortbildungen

Ende Januar führte das Kollegium zwei Tage zur schulinternen Lehrerfortbildung durch. An beiden Tagen stand das Thema „Sicherheit“ im Fokus. Den Auftakt bildete ein ganztägiger Erste-Hilfe-Kurs aller Lehrenden. Am zweiten Tag bildete sich das Kollegium zum Thema „Sexuelle Gewalt und Präventionsarbeit“ fort.



## Schülerprinz

An Weiberfastnacht besuchte die Karnevalsgesellschaft den Schülerprinzen Jannes aus der Klasse 5b.



## SV-Party



Die diesjährige SV-Party stand unter dem Motto "Zeitreise" und wurde vom 10. Jahrgang für die jüngeren Schüler:innen organisiert. Von der Steinzeit, über die 80er bis hin zur Zukunft - alle Verkleidungen waren dabei. In der Aula wurde fröhlich zur Musik getanzt oder das beste Kostüm des Abends gekürt. Darüber hinaus konnten sich die Schüler:innen Cocktails aus verschiedenen Fruchtsäften mischen lassen und es gab weitere Leckereien wie Crêpes oder HotDogs. Alles in allem war die Party ein riesiger Erfolg.



## Jugendschutztage „Natürlich bin ich stark“

Ende Februar fanden die Jugendschutztage statt. Alle Schüler:innen der 8. Klassen befassten sich einen Tag lang mit dem Thema Süchte. Vor allem standen der Alkohol- und Nikotinmissbrauch im Vordergrund. Thema des 9. Jahrgangs war Sexualität (Pubertät, Verhütung und Krankheiten). Beide Tage wurden durch zwei Theaterstücke zu diesen Themen von Hein Knack abgerundet. Der Schauspieler dieses Ein-Mann-Theaters besuchte uns zum letzten Mal, da er in den Ruhestand geht. Wir danken Heinz Diedenhofen für seine jahrelange Unterstützung unserer Jugendschutztage.

